

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE INFORMACIÓN
Ciudad Universitaria, 29 de agosto de 2017.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

La UAEM en la prensa:

Comunicado

Estatal:

Presentan a empresarios Programa de Estímulos a la Investigación

Nacional:

“Autonomía no es impunidad”

La UAEM en la prensa:

Comunicado

Al pueblo de Morelos

Al pueblo de México

A las universidades hermanas

Nuestra Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Máxima Casa de Estudios de la entidad y una de las mejores universidades públicas del país, se encuentra en una situación de tragedia humanitaria.

Desde mediados de julio de este año, el gobernador del estado de Morelos por el PRD, Graco Ramírez, mantiene retenidos de manera ilegal, arbitraria e inhumana, el subsidio federal y estatal, así como otros recursos de participaciones federales que nos corresponden legalmente, en represalia a nuestra posición crítica contra las graves violaciones a derechos humanos que ha cometido su gobierno, tales como las consignadas en las fosas de Tetelcingo y Jojutla, en las que fueron inhumados clandestinamente cientos de cuerpos por parte de la procuraduría del estado.

La retención absurda e injusta de los recursos de nuestra institución está afectando gravemente el desarrollo de la entidad en materia educativa, de investigación científica, difusión de la cultura y extensión de servicios que promueven el bienestar socioeconómico y sociocultural.

Con estas acciones de represión, Graco Ramírez vulnera la subsistencia de personas, familias, comunidades y prestadores de servicios; violenta los derechos adquiridos de miles de trabajadores universitarios y amenaza el proyecto educativo que la UAEM ha construido a favor de más de 40 mil estudiantes.

Denunciamos que Graco Ramírez está condicionando la entrega de los recursos ilegalmente retenidos, a cambio de que el rector de nuestra universidad, Jesús Alejandro Vera Jiménez, renuncie y entregue la administración de los recursos universitarios al gobierno del estado que él encabeza, destruyendo con ello la autonomía universitaria que hemos construido desde hace 50 años.

También denunciamos que el gobierno de Graco Ramírez, como medida de represión política, ha demandado penalmente al rector Alejandro Vera, con la finalidad de encarcelarlo, imputándole delitos que no ha cometido. Además de la campaña de difamación que ha impulsado en su contra con recursos públicos para denostarlo y desprestigiarlo moralmente, con el propósito de asegurar su proyecto transexenal a favor de su hijastro Rodrigo Gayosso, presidente del PRD en Morelos.

Ante el desastre que ha ocasionado Graco Ramírez con la retención ilegal de los recursos de la UAEM, hacemos un llamado a que expresen públicamente su solidaridad a través de acciones de protesta contra el gobernador de Morelos.

Por una humanidad culta

Una Universidad socialmente responsable

Ciudad Universitaria, 28 de agosto de 2017.

El Regional del Sur, p.3, (UAEM),

La Jornada, p.14, (UAEM).

Convoca la UAEM a protestas

La administración central de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) hizo un llamado a la ciudadanía contra el gobernador de Morelos, frente a la crisis y enfrentamiento entre el Ejecutivo estatal y la institución. A través de un comunicado oficial, la UAEM aseguró estar en una situación de tragedia humanitaria, pese a ser una de las mejores universidades públicas del país. En el comunicado dirigido “al pueblo de México, al pueblo de Morelos, y a las universidades hermanas”, afirmó que desde mediados de julio de este año, el gobernador de Morelos, Graco Ramírez, “mantiene retenidos de manera ilegal, arbitraria e inhumana el subsidio federal y estatal, así como otros recursos de participaciones federales que les corresponden legalmente”. Aseveró que la retención “a la posición crítica que ha tenido la UAEM contra las graves violaciones a derechos humanos que ha cometido su gobierno, tales como las consignadas en las fosas de Tetelcingo y Jojutla, en las que fueron inhumados clandestinamente cientos de cuerpos por parte de la procuraduría del estado”. Y continúa: “La retención absurda e injusta de los recursos de la institución está afectando gravemente el desarrollo de la entidad en materia educativa, de investigación científica, difusión de la cultura y extensión de servicios que promueven el bienestar socioeconómico y sociocultural”. El comunicado acusa al gobernador de vulnerar “la subsistencia de personas, familias, comunidades y prestadores de servicios; violenta los derechos adquiridos de miles de trabajadores universitarios y amenaza el proyecto educativo que la UAEM ha construido a favor de más de 40 mil estudiantes”. Derivado de lo anterior, la UAEM denunció que Graco Ramírez está condicionando la entrega de los recursos ilegalmente retenidos a cambio de que el rector Jesús Alejandro Vera Jiménez renuncie y entregue la administración de los recursos universitarios al Gobierno del estado que él encabeza, destruyendo con ello la autonomía universitaria que se ha construido desde hace 50 años”. También expuso que el gobierno de Graco Ramírez ha demandado penalmente al rector con la finalidad de encarcelarlo, imputándole delitos que no ha cometido. Además de la campaña de difamación que ha impulsado en su contra con recursos públicos para denostarlo y

desprestigiarlo moralmente con el propósito de asegurar su proyecto transexenal a favor de su hijastro Rodrigo Gayosso, presidente del PRD en Morelos”.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/convoca-la-uaem-a-protestas>.

Se intenta desestabilizar a la UAEM, advierte rector

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, afirmó que el gobernador perredista Graco Ramírez lleva más de un mes reteniendo de manera ilegal, arbitraria e inhumana los recursos federales y estatales que corresponden a la casa de estudios, lo que, dijo, ha impedido el pago de la catorcena del 23 de agosto a los 6 mil trabajadores. Estimados compañeros universitarios: lamento profundamente que al día de hoy no hayamos recibido el salario que ya devengamos como empleados académicos, administrativos o de confianza, y que tampoco hayan recibido sus jubilaciones. Lamento de igual forma el daño que esta situación causa a nuestras familias y a nuestros estudiantes, manifestó Vera Jiménez. A través de un video que difundió en YouTube, responsabilizó de esta situación a Graco Ramírez. Señaló que desde su gobierno se ha desplegado una campaña de mentiras en algunos medios de comunicación con la finalidad de desestabilizar a la universidad. Agregó que entre esas falsedades está que la UAEM no maneja en forma transparente los recursos económicos, cuando, apuntó, esta universidad es un referente en el estado. Subrayó que a su administración le han practicado 14 auditorías y no he sido sujeto de sanciones por parte de ninguna autoridad competente.

La Jornada, p.26, (Rubicela Morelos Cruz).

Continúa guerra de ataques y difamaciones contra Vera

El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, denunció que el gobernador Graco Ramírez lo quiere meter a la cárcel y por ello, ha presentado la denuncia penal en su contra la cual está acompañado por una guerra de ataques, denostaciones y difamaciones para que renuncie a cambio de la entrega de los recursos económicos que tiene retenidos el gobierno del estado. Al respecto, consideró que poco ha importado que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se haya constituido en una de las mejores universidades públicas del país, pero aún, se encuentra en una situación considerada como de tragedia humanitaria. Insistió nuevamente que desde mediados de julio de este año, el gobernador por el PRD, Graco Ramírez, mantiene retenidos de manera ilegal, arbitraria e inhumana, el subsidio federal y estatal, así como otros recursos de participaciones federales que nos corresponden legalmente, en represalia a su postura crítica contra las graves violaciones a derechos humanos que ha cometido su gobierno, tales como las consignadas en las fosas de Tetelcingo y Jojutla, en las que fueron inhumados clandestinamente cientos de cuerpos por parte de la procuraduría de justicia del estado. Por lo tanto, la retención absurda e injusta de los recursos de nuestra institución está afectando gravemente el desarrollo de la entidad en materia educativa, de investigación científica, difusión de la cultura y extensión de servicios que promueven el bienestar socioeconómico y sociocultural. De ahí la denuncia pública en el sentido de que el gobierno de Graco Ramírez, como medida de represión política, lo demandó penalmente al rector Alejandro Vera, con la finalidad de encarcelarlo, imputándole delitos que no ha cometido. Además de la campaña de difamación que ha impulsado en su contra con recursos públicos para denostarlo y desprestigiarlo moralmente, con el propósito de asegurar su proyecto transexenal a favor de su hijastro Rodrigo Gayosso, presidente del PRD en Morelos. Ante ello, y por el desastre que ha ocasionado Graco Ramírez con la retención ilegal de los recursos de la UAEM, hacemos un llamado a que expresen públicamente su solidaridad a través de acciones de protesta contra el gobernador de Morelos. Dichas acciones de represión por parte del gobernador Graco Ramírez vulnera la subsistencia de personas, familias, comunidades y prestadores de servicios; además de que también violenta los derechos adquiridos de miles de trabajadores universitarios y amenaza el proyecto educativo que la UAEM ha construido a favor de más de 40 mil estudiantes.

El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=92484>

La casa es sencilla, sin lujos: Ávila

En un mensaje subido en Facebook, a la página “Marcha por Morelos”, María Elena Ávila, esposa del rector Alejandro Vera, señala: Como fruto de nuestro trabajo de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), adquirimos un terreno mediante un contrato de cesión de derechos en el poblado de Santa María Ahuacatitlán, en octubre de 2005. Todo iba bien, hasta el 2 de septiembre de 2013, cuando alguien envió a tres sujetos a mi casa para que me amordazaran, golpearan y amenazaran, porque estaba enojado porque Alejandro Vera, mi esposo, fuera el rector. Desde ese día me cambiaron la vida. Me robaron la paz y me orillaron a dejar mi casa, que tanto trabajo nos costó, y tuvimos que buscar dónde vivir. Elena Ávila aseguró que tuvo que obtener un crédito hipotecario para comprar una nueva casa, ubicada en Buena Vista, en Cuernavaca, donde vivieron desde septiembre de 2013 hasta inicios de marzo de este año. Posteriormente decidieron venderla porque, “a unos metros de esta casa fue asesinado de dos balazos el jugador olímpico de waterpolo Francisco García Moreno, tras resistirse a un asalto en marzo de 2016”, recordó. Tras el incidente, comentó que por “miedo” decidieron mudarse a una residencia en Paraíso Country Club, en el municipio de

Emiliano Zapata, porque “nos dijeron varios amigos que era un fraccionamiento muy seguro”. Aseguró que desde el 8 de marzo de 2017 se encuentran viviendo ella y su esposo en dicha residencia. “De la venta de la antigua casa pagamos parte del enganche de la nueva, porque no nos alcanzaba para pagarla de contado, ya que debíamos liquidar el crédito hipotecario”. En este sentido, dio a conocer que siguen pagando mensualmente la casa con el salario de ambos. Por otra parte aclaró que desde 2010 antes de que Alejandro Vera fuera designado como rector de la UAEM, comenzaron a pagar una propiedad en el municipio de Cuautla, “es un departamento pequeño” y aclaró que dicha propiedad está en venta para terminar de pagar la casa de Emiliano Zapata.

El Sol de Cuernavaca, (El Sol de Cuernavaca), <https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/la-casa-es-sencilla-sin-lujos-avila>

Denuncian discapacitados de la UAEM al Ejecutivo

Alumnos, docentes y trabajadores universitarios con discapacidad de la Universidad Autónoma de Estado de Morelos (UAEM) interpusieron demandas penales contra el Gobierno de Morelos ante la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH) y la Procuraduría General de la República (PGR) delegación Morelos, a fin de exigir respeto al derecho a la educación y el pago de sus salarios devengados. Por lo menos una comisión de 30 alumnos, docentes y trabajadores se trasladaron a estas dos instancias para iniciar los procedimientos jurídicos penales correspondientes, ante la situación que prevalece en la UAEM con motivo de la falta de pago a los trabajadores. Previo a ello, en conferencia de prensa, Enrique Álvarez Alcántara, director del Programa Universitario para la Inclusión Educativa y Atención a la Diversidad de la UAEM, exigió al Gobierno del estado la entrega incondicional e irrestricta de los recursos a los que tienen derecho los trabajadores académicos y administrativos, así como de confianza que desde la semana pasada tienen retenidos sus salarios. Informó que la retención del pago de nómina de los trabajadores viola tratados internacionales de protección a las personas con discapacidad establecidos en la convención de derechos humanos de las personas con discapacidad y la Asamblea Internacional de la ONU, así como la Ley General para la Inclusión al Desarrollo de las personas con discapacidad aprobada por el Congreso Federal en 2011. “Hago un llamado al Gobierno del estado a respetar la Universidad, el respeto a los derechos humanos de las personas con discapacidad reteniendo el salario de seis mil familias y afectando la economía de los sectores que viven cerca de la máxima casa de estudios”, expresó. Posterior a su conferencia de prensa, los trabajadores se trasladaron a las oficinas de la CEDH y de la PGR para entregar las denuncias correspondientes ante lo cual Jorge Arturo Olivares Brito, presidente de la Comisión de los Derechos Humanos explicó que ayer mismo se notificó al Gobierno del estado un exhorto legal para que libere los pagos de nómina y así garantizar la vida universitaria y el derecho a la educación de más de 40 mil estudiantes.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/denuncian-discapacitados-de-la-uaem-al-ejecutivo>

Trabajadores con discapacidad y jubilados, cierran filas con el rector de la UAEM

Integrantes de las Asociaciones de Trabajadores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos con Alguna Discapacidad y de Académicos Jubilados, cerraron filas en torno al rector Alejandro Vera Jiménez, rechazando cualquier señalamiento de un mal manejo de los recursos financieros de esa institución educativa. Enrique Álvarez Alcántara de la Asociación de Trabajadores con alguna Discapacidad, anunció que interpondrán una queja ante la Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Morelos (CEDHMOR) en defensa a su derecho de recibir puntualmente sus salarios. Por separado Immer Sergio Jiménez Alfonso, Presidente de la Comisión de Honor y Justicia de la Asociación de Jubilados y la presidente de la agrupación de jubilados, Margarita Marrufo, respaldaron al rector Alejandro Vera Jiménez, ante cualquier señalamiento de corrupción. Adelantaron que secundaran las acciones judiciales de rectoría contra el Gobierno del Estado por retener ilegalmente los recursos universitarios.

En Serio Noticias, (Dulce Maya), <http://enserionoticias.com.mx/trabajadores-con-discapacidad-y-jubilados-cierran-filas-con-el-rector-de-la-uaem/>

Demandan jubilados de la UAEM al Ejecutivo por no liberar recursos

Por la afectación de que han sido objeto por no haber recibido su salario derivado de la retención económica que hizo el gobierno de Graco Ramírez a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), los integrantes de la Asociación de Académicos Jubilados de la UAEM, demandaron a la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos que preside Jorge Arturo Olivares Brito, para que recomponga su recomendación en torno al caso. Luego de manifestarse en la Plaza de Armas de Cuernavaca, los jubilados universitarios que encabeza Immer Sergio Jiménez Alfonso, insistió en la necesidad de que la CDHEM les apoye en la problemática que tienen para que libere los recursos y sean entregados a la máxima casa de estudios en virtud de que un depósito directo de recursos como propuso el gobierno estatal, lo único que provocaría sería violentar los contratos colectivos de trabajo y la autonomía universitaria.

El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=92485>

Exigen jubilados pago a la UAEM

Jubilados de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) exigieron hoy, mediante una manifestación en el Zócalo de Cuernavaca, el pago de su salario. Asimismo, negaron que sea otra instancia la cual les esté pagando. Los Académicos Jubilados pidieron también la realización de gestiones, a fin de que en el presupuesto de 2018 se incluyan los recursos necesarios para el pago de prestaciones y pensiones para los jubilados.

El Sol de Cuernavaca, (Froylán Trujillo),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/exigen-jubilados-pago-a-la-uaem>

El patronato pide apoyo

El patronato de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) lanzó una campaña para pedir apoyo, en dinero o especie, para los trabajadores más necesitados, expone a través de afiches. La crisis económica por la que atraviesa la institución llegó a uno de sus puntos álgidos, puesto que sus cuentas bancarias están vacías y no cuenta con recursos para pagar la quincena de 6 mil trabajadores. Llama a la sociedad para apoyar las protestas a favor de la universidad y hacer donativos. La campaña fue lanzada la noche del domingo a través de las redes sociales. Acusan al gobernador Graco Ramírez de tener presuntas intenciones de cerrar la máxima casa de estudios de la entidad.

Discapacitados denuncian retención de recursos.

Trabajadores con discapacidad de la escuela presentaron quejas ante la Comisión de Derechos Humanos de Morelos y denuncias ante la Procuraduría General de la República contra el Ejecutivo del estado, por la retención de los recursos de la institución. Afirman que con esa disposición se violan sus garantías constitucionales. Enrique Álvarez Alcántara, director general del programa de Educación para personas con discapacidad de la UAEM, expuso que la queja se presentó ante la comisión porque es la instancia que puede turnarla a la CNDH. Con el no pago de sueldos y prestaciones por la retención del presupuesto desde el pasado 28 de julio, Álvarez Alcántara denunció que se transgrede la garantía de un trabajo y salario digno de este sector vulnerable, establecida en la convención de los derechos humanos de las personas con discapacidad, aprobado por la Organización de las Naciones Unidas (ONU, por sus siglas en inglés) y ratificada por la Federación. Asimismo, trabajadores académicos jubilados mostraron su respaldo al rector Vera Jiménez y al Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos (Sitauaem) en sus demandas de cumplimiento del contrato colectivo de trabajo. “La Asociación de Académicos Jubilados solicitamos la liberación puntual y oportuna del presupuesto asignado a la UAEM por los canales legales establecidos y no como lo promueve, a través de instancias como la comisión de Morelos, que no tiene ni facultades ni atribuciones para el manejo de recursos que no le competen”, expresó Margarita Marrufo Valles, presidenta del Consejo Directivo de la Asociación.

El Universal, p.20, (Redacción).

Exige G-10 dejar de administrar por capricho

El G10 del Congreso del Estado manifestó su respaldo a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y exigió al gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu que “deje de administrar los recursos de la UAEM a capricho”. Lo anterior, ante la situación de incertidumbre y falta de pago a los trabajadores; los diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Encuentro Social (PES), Humanista, Nueva Alianza y Acción Nacional (PAN) emitieron un pronunciamiento conjunto en el que criticaron su solidaridad con los trabajadores universitarios y afirmaron que “por cuestiones políticas se han visto afectados”. “Nada justifica demeritar, condicionar, regatear o retener el recurso para el pago a los trabajadores universitarios, la asfixia económica a la UAEM, además de ser una grave irresponsabilidad; lastimosamente, es una práctica

El Sol de Cuernavaca, (Aurelia Torres),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/exige-g-10-dejar-de-administrar-por-capricho>

Universitarios de Guerrero se solidarizan y exigen la entrega del subsidio a la UAEM

La Universidad Autónoma de Guerrero (UAGro), condenó la actitud del gobierno del estado de Morelos al retener el pago de las participaciones del subsidio estatal y federal que le corresponden legalmente a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), exigieron la entrega inmediata de dichos recursos. En conferencia de prensa en el municipio de Chilpancingo, el secretario general del Sindicato de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma de Guerrero (STAUAG), Ofelio Martínez Yanes, a nombre del rector Javier Saldaña Almazán emitió la postura de los universitarios, señalando que la actitud del gobernador Graco Ramírez Abreu, transgrede y violenta la autonomía de los universitarios así como el Artículo 3° de la Constitución Mexicana. “De manera legal y política exigimos la entrega inmediata del subsidio a los universitarios morelenses”. Ofelio Martínez Yanes, manifestó que dicha acción del gobierno morelense, afecta el desarrollo de las actividades académicas de la institución educativa, ya que atenta directamente a los salarios de los trabajadores, “ante esta intransigencia del gobierno estatal la UAGro condena esa actitud”. Refirió que no hay motivo para negar el subsidio ya que el rector de la UAEM, Jesús Alejandro Vera Jiménez, ha demostrado transparentar el uso de los recursos en las 14 auditorías que le han realizado. Recordó que

1984 los universitarios guerrerenses vivieron una situación parecida, la retención del subsidio por el gobierno federal, “únicamente por diferencias políticas en aquel entonces y eso pretendía provocar que no hubiera educación en el estado de Guerrero, hoy de manera más sentida, porque ya pasamos ese proceso damos nuestra solidaridad a los morelenses”.

Sur Digital, (Kony Vázquez),

<http://www.surdigital.com.mx/2017/08/28/universitarios-de-guerrero-se-solidarizan-y-exigen-la-entrega-del-subsidio-a-la-uaem/>

El SITAUAEM ofrece a sus afiliados préstamos sin intereses

El Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITAUAEM) ofrece a sus afiliados préstamos de hasta cinco mil pesos para solventar el problema financiero de la universidad que le impide pagar el salario de los trabajadores. A través de un comunicado, el Comité Ejecutivo Central del SITAUAEM informa que, de acuerdo a lo manifestado en la asamblea general del pasado 25 de agosto del presente año, “con la finalidad de apoyar en la medida de lo posible a sobrellevar la complicada situación económica de los trabajadores derivada del no pago de la catorcena 17, a partir del próximo día 28 de agosto se harán préstamos de hasta 5 mil pesos sin el cobro alguno de intereses”. Se explica que la emisión de préstamos estará abierta en tanto se regulariza el pago de la nómina. El ofrecimiento es para todos los trabajadores académicos sindicalizados y quienes lo necesiten lo deberán tramitar preferentemente a través de representantes seccionales. El préstamo se otorga sin considerar si los trabajadores tengan vigente un préstamo solicitado con anterioridad.

La Unión de Morelos, p.3, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/112167-el-situaem-ofrece-a-sus-afiliados-prestamos-sin-intereses.html>

El IMSS acerca a la comunidad estudiantil de la UAEM semana de campaña Prevenimos

La delegación Morelos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) beneficia a estudiantes de la Facultad de Contaduría, Administración, Informática y Economía (FCAel) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través de la Semana de PrevenIMSS. Con el objetivo de fortalecer la vinculación entre ambas instituciones para hacer que beneficios de los programas de salud sean tangibles entre la población universitaria, el IMSS realizará del 28 de agosto al 1 de septiembre acciones de adscripción, orientación y médicas, a fin de garantizar el derecho a la salud y prevenir enfermedades. El delegado del IMSS, Víctor Manuel Vázquez Zárate, tras inaugurar el evento dio a conocer que dicha semana tiene como propósito que la comunidad estudiantil más grande de la UAEM esté enterada y se beneficie con los servicios médicos de Seguro Social, así como prevenir todo tipo de enfermedades desde la juventud. Resaltó que la prevención representa lo más importante para mantener una buena calidad de vida; de igual manera, el funcionario indicó que la realización de esta Semana de PrevenIMSS en la máxima casa de estudios es una oportunidad para dar a conocer que el IMSS tienen una variedad de programas de atención a la salud que benefician a la población estudiantil. Finalmente, invitó a los jóvenes estudiantes a acudir, por lo menos dos veces al año, a sus unidades médicas al chequeo de peso y talla para prevenir sobrepeso y obesidad y así evitar enfermedades crónico-degenerativas como la diabetes. Asimismo, la prevención de embarazos precoces, lo que evitará que las jóvenes abandonen sus estudios, precisó el funcionario. Por su parte, Laura Patricia Ceballos Giles, directora de la Facultad de Contaduría, Administración e Informática (FCAel), destacó: “El acceso a salud es una condición indispensable en la formación de nuestros estudiantes; la salud depende de muchos determinantes como la alimentación, el cuidado de sí y los entornos favorables, entre otros, lo que hace que se convierta en una responsabilidad compartida y para lograrlo nuestra facultad plantea acciones que abordan de manera integral los determinantes que influyen en el estado de salud de nuestros estudiantes. En este contexto nos vinculamos con el IMSS con el propósito de generar acciones de PrevenIMSS y promoción de la salud. Por lo que es importante el cuidado de su salud porque les permite elegir una forma de vida saludable y anticipar situaciones que pueda dañarla”, apuntó la directora. Durante la Semana de PrevenIMSS se atenderá a una población de más de tres mil estudiantes que conforman la matrícula de la facultad. Dentro de las acciones que se realizarán a lo largo de la semana y, hasta el 1 de septiembre, se complementarán esquemas de vacunación, recibirán información sobre prevención de enfermedades por relaciones sexuales sin protección, uso del condón y evitar embarazos no deseados. Además, medición de talla, peso y estatura, salud bucal, así como trámites de afiliación y servicios digitales, son algunas de las acciones que los jóvenes podrán recibir durante la semana.

La Unión de Morelos, p.4, (Redacción),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/112173-el-imss-acerca-a-la-comunidad-estudiantil-de-la-uaem-semana-de-campana-prevenimss.html>

Llevar Semana de PrevenIMSS a universitarios

La Semana de PrevenIMSS beneficiará a estudiantes de la Facultad de Contaduría, Administración, Informática y Economía (FCAel) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), informaron autoridades de la delegación Morelos. Del 28 de agosto al 1 de septiembre, el IMSS lleva a cabo acciones de adscripción, orientación y médicas para garantizar el derecho a la salud y prevenir enfermedades. El delegado del IMSS, el doctor Víctor Vázquez Zárate, tras inaugurar el evento informó que el propósito es que la comunidad estudiantil más grande de la UAEM se entere y beneficie de los servicios médicos, y prevenga enfermedades desde la juventud. Invitó a los estudiantes a acudir, por lo menos, dos veces al año a su unidad médica para chequeo de peso y talla, prevenir el sobrepeso y la obesidad. “Con ello evitarán enfermedades crónico-degenerativas, como la diabetes. Asimismo, a prevenir embarazos precoces”, precisó. Por su parte, la doctora Laura Ceballos Giles, directora de la FCAel, destacó que “la salud depende de muchos determinantes, como la alimentación, el cuidado de sí y el entorno favorable. “Por ello es importante el cuidar su salud porque les permite elegir una forma de vida saludable y anticipar situaciones que pueda dañarla”, apuntó la directora. Durante la Semana de PrevenIMSS atenderán a más de 3 mil estudiantes de la FCAel. Hasta el 1 de septiembre, complementarán esquemas de vacunación, recibirán información de la prevención de enfermedades por relaciones sexuales sin protección: uso del condón y evitar embarazos no deseados. El delegado del IMSS en Morelos inauguró la Semana de PrevenIMSS en la Facultad de Contaduría de la UAEM.

Diario de Morelos, (DDM Redacción),

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/llevar-semana-de-prevenimss-universitarios>

La estrategia equivocada

Versiones contrastantes hallamos sobre las razones de lo único claro, la crisis que está a punto de paralizar las labores en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. El primer semestre de este 2017 inició con retraso derivado de la falta de recursos económicos; para el segundo semestre, el problema se acentuó por la voluntad del Gobierno de Morelos para bloquear y obstruir los trabajos en la máxima casa de estudios de Morelos. ¿Cuál es el problema de la Universidad? Muchos, pero el brote actual es la retención de recursos que debe liberar el Gobierno Estatal, cuyo origen son nuestros impuestos. El intento de justificación es que el rector Alejandro Vera está sujeto a investigaciones por el presunto desvío de recursos, lo acusan de ser un mal administrador y llevan años intentando fincarle responsabilidad penal. Es claro que cada universitario debe asumir el compromiso de defender el buen funcionamiento de la UAEM; sin embargo, más allá de las buenas intenciones ligadas al sentimiento de orgullo universitario, debemos allegarnos de la información precisa, vigilar con lupa el gasto generado y exigir la rendición de cuentas. A la UAEM se han hecho veinte auditorías, las indagatorias siguen su curso (el curso legal y no político que debe aplicarse). En otras entregas me he referido al incremento de matrícula, hoy hay casi el doble de universitarios, veinte mil jóvenes más en comparación con 2012 continúan sus estudios; la infraestructura también aumentó de forma contundente. Acerca de la forma de gastar el dinero, reitero, hay instituciones vigilantes y en desarrollo de la investigación. Los llamados “políticos y mediáticos” para hacer comparecer al rector son indebidos; el gobierno debe entender que no puede cooptar o influir en todos los órganos, no puede hacerlo en la Universidad. Y aclaro, la autonomía no puede verse como sinónimo de impunidad y por eso trabaja la auditoría, para revisar las cuentas, pero intentar negociar con los sindicatos la entrega de dinero a cambio de la renuncia del rector es entrometerse e intentar violar esa autonomía. La UAEM no es una institución adscrita a Gobierno estatal o municipal donde puedan colocar en la rectoría a cónyuges o compadres de funcionarios; la elección de esa posición está muy cerca y tendremos que ser muy cuidadosos de mantener alejados de nuestra academia, intereses oscuros de la política. El Ejecutivo estatal puede o no tener razón en las imputaciones que realiza, pero debe tomar las medidas adecuadas; no utilizar el chantaje político como un medio para abatir adversarios y menos cuando esas acciones representan un menoscabo para el derecho esencial de todos los universitarios. La estrategia anterior no redituó los frutos esperados en las diferencias y la guerra mediática, así como legal, contra el alcalde capitalino; todo lo contrario, le otorgó la legitimidad que con trabajo nunca hubiera ganado el “Cuauh”. Incluso lo puso a dos grados de ser mártir. Sirva entonces la experiencia para no cometer más errores. Esperamos por el bien de todos los morelenses que esta situación se regularice y la tranquilidad vuelva para continuar con su loable labor de formación en beneficio de la juventud de nuestro Estado.

El Sol de Cuernavaca, p.27, (Michelle Onofre).

Estatat:

Presentan a empresarios Programa de Estímulos a la Investigación

El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), en coordinación con la Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología (SICyT), convocaron ayer a las pequeñas empresas morelenses a participar en la convocatoria 2018 del Programa de Estímulos a la Investigación (PEI). La convocatoria, que fue abierta la semana pasada, estará vigente hasta el 13 de octubre próximo, para que las empresas interesadas,

presenten sus solicitudes y sus proyectos. Alejandro Farias Zúñiga, subdirector de Negocios Tecnológicos del Conacyt, informó que la convocatoria está dirigida a empresas formalmente constituidas y con un año, como tiempo mínimo, de actividades. El estímulo que las empresas obtienen es sólo complementario al monto presupuestado para el desarrollo del proyecto que presenten a consideración del Conacyt. La convocatoria puede consultarse en la página de internet del Consejo Nacional de Ciencia y, además de las fechas importantes del proceso, los interesados encuentran información sobre ¿por qué innovar?, del diseño general de los incentivos, sobre los requisitos básicos, y de cómo ajustar y mejorar los proyectos que presenten a consideración, entre otros. La titular de la SICyT, Brenda Valderrama Blanco, destacó que el PEI es una herramienta que ha servido para vencer la resistencia que las empresas muestran para invertir en tecnología. Una muestra de esto es el hecho de que cada vez son más los pequeños negocios que han incorporado procesos tecnológicos en su funcionamiento o en los productos que venden, y esto implica también el aumento de la inversión que se hace en este rubro. Dijo que mientras en Estados Unidos por cada peso que el gobierno destina a la innovación, las empresas invierten nueve, en México la regla todavía es uno a uno.

Diario de Morelos, (Antonieta Sánchez),

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/presentan-empresarios-programa-de-est%C3%ADmulos-la-investigaci%C3%B3n>

Se incrementan asaltos a estudiantes: AIESPEM

Itzel Carmona Gándara, presidenta de la Asociación de Instituciones Universitarias Privadas del Estado de Morelos (AIESPEM), reveló que incrementó el delito de asalto a estudiantes que utilizan el smartphone y los audífonos. En entrevista, informó que ante esta situación, han alertado a los directivos de las instituciones educativas a fin de que refuercen las medidas de prevención para los estudiantes, principalmente de nivel medio superior. Dijo que han detectado que los estudiantes de nivel bachillerato sufren de los asaltos por la distracción en el uso del aparato móvil.

El Regional del Sur, p.5 (Guadalupe Flores),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=92476>

Nacional:

“Autonomía no es impunidad”

La autonomía no es extraterritorialidad ni significa ser campo de impunidad, fue el mensaje del rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue Wiechers, con motivo de la presentación del libro *El Palacio de la Autonomía: historia de un monumento*. La Universidad actuará con apego a la justicia y buscando la seguridad de la comunidad, agregó Graue Wiechers. Durante la presentación del texto que recoge la historia de este emblemático edificio, el coordinador de Humanidades de la UNAM, Alberto Vital Díaz leyó el mensaje del rector en el que reconoció que la autonomía tiene episodios “muy dolorosos”, pero a pesar del “dolor y la sangre con que se ha ganado”, ha servido para consolidar la libertad académica. “Tenemos claro, muy claro, que la autonomía no es extraterritorialidad ni significa ser campo de impunidad. A las voces que nos quieren empujar a alimentar la violencia en nuestras instalaciones, les diremos que actuaremos en apego a la justicia y buscando la seguridad de la comunidad universitaria”, leyó Vital Díaz.

El Universal, (Teresa Moreno)

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/autonomia-no-es-impunidad>

Vigilancia y preservación, retos del patrimonio de CU

Entre las 14 mil personas que al año visitan el campus Central de Ciudad Universitaria para explorarlo en visitas guiadas hay una postal de referencia: el gran mural de más de 4 mil metros cuadrados que Juan O’Gorman plasmó en los muros de la Biblioteca Central. “Los visitantes, de cualquier lugar del mundo, traen sus guías de viajeros con fotos de la biblioteca y siempre llegan aquí buscándola”, dice Adriana González, encargada de las Visitas Guiadas e integrante del Comité de Análisis para las Intervenciones Urbanas, Arquitectónicas y de las Ingenierías en el campus CU. El edificio decorado con ese mural que da un vistazo a la historia de México desde la época prehispánica hasta la segunda mitad del siglo XX se ha convertido, según González, en uno de los más fotografiados del país, y también en ícono del campus Central que este año cumple una década de haber sido declarado Patrimonio Mundial de la Humanidad por la UNESCO. Junto a esta obra, el área declarada que cubre 25% de las 733 hectáreas que conforman todo el territorio de CU, hay un conjunto de joyas artísticas y arquitectónicas cuya autenticidad fue reconocida por el Comité del Patrimonio Mundial en julio de 2007. Una de las principales razones por las que se logró su inscripción, recuerda el arquitecto Felipe Leal, elegido por la UNAM para encabezar las gestiones ante la instancia internacional, fue la autenticidad de esta obra monumental, que conjuga en un solo espacio grandes ejemplos de la arquitectura y la pintura moderna, y que constituye uno de los pocos espacios abiertos con un paisaje

único en la ciudad. “Es quizá la mejor obra del siglo XX que representa el espíritu de la modernidad en México, pero que también se basa en una tradición legendaria, por ello están presentes los espacios abiertos, amplios, con una organización espacial que corresponde a las tradiciones mesoamericanas”.

El Universal, (Abida Ventura)

<http://www.eluniversal.com.mx/cultura/letras/vigilancia-y-preservacion-retos-del-patrimonio-de-cu#imagen-1>

Ante impunidad, falla sistema de justicia: rector UDLAP

Las deficiencias en el funcionamiento y estructura de los sistemas de justicia y seguridad, así como en el respeto a los derechos humanos, posicionan a México en primer lugar de impunidad a nivel continente y en cuarto sitio a nivel mundial, con 69.21 puntos, revela el Índice Global de Impunidad (IGI) 2017, realizado por la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP). En la presentación, Luis Ernesto Derbez, rector de esa casa de estudios, aseguró que la impunidad tiene que ser resuelta si queremos resolver el problema de violencia, inseguridad y corrupción en el país. Señaló que de cada cien delitos que se cometen y son denunciados, sólo 0.7% llega a una etapa de sentencia. El estudio que compara la información relacionada con los indicadores en materia de seguridad, justicia y derechos humanos, analizó la situación de 69 países, de 139 miembros de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), porque el resto no aporta información suficiente.

El Universal, (Dennis A. García)

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/ante-impunidad-falla-sistema-de-justicia-rector-udlap>

México requiere más inversión en educación y menos en partidos: Academia de Ingeniería

Los jóvenes con una formación educativa son vitales para el desarrollo nacional, cuyo valor se vuelve más impredecible ante el decrecimiento del bono demográfico del país, señaló Jaime Parada, presidente de la Academia de Ingeniería de México (AI). El también director del Instituto de Innovación y Transferencia de Tecnología de Nuevo León dijo que si México aspira a tasas de crecimiento del 7 por ciento, incluso a una época de oro que llegue hasta el 10 por ciento, se requiere de tres factores: inversión pública y privada, disponibilidad capital humano calificado y productividad multifactorial. “Éstos son los elementos de crecimiento económico que generan empleo y desarrollo de la población”. Entre éstos, mencionó que México está apostando a que el capital humano sea una fortaleza del crecimiento, mediante la formación de ingenieros, científicos y tecnólogos. “Ése es el esfuerzo grande que debe hacer el país”.

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1040652.html>

SEP impulsa modelo dual suizo para nivel medio superior

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Aurelio Nuño Mayer, informó que se impulsa el modelo dual mexicano en las escuelas del nivel medio superior con la metodología que se aplica en Suiza. En la ceremonia de la firma del Acuerdo sobre Colegios Biculturales Suizos, realizado en el Colegio Suizo de México, acompañado de Alain Berset, vicepresidente, consejero federal y jefe del Departamento del Interior de la Confederación Suiza, Nuño Mayer indicó que el Modelo Dual de Suiza es exitoso, por lo que esa nación comparte sus experiencias, lo que ayuda a que las relaciones entre ambos países se fortalezcan. El titular de la SEP consideró que la mayor fuerza del cambio es la de la educación y manifestó que Suiza, un país pequeño en territorio, es grande en fortaleza, y se ha convertido en una potencia gracias a sus recursos humanos, educación y productividad. “Suiza, un país pequeño en territorio, pero grande en alma y fortaleza, rodeado de muchos otros países que no tienen salida al mar, que no tiene petróleo, como él mismo lo decía, y que se ha convertido a lo largo del tiempo en una gran potencia gracias a su capital humano; gracias a la calidad del desarrollo de su educación, de su tecnología, del talento y de la productividad que ha logrado”, dijo.

El Universal, (Pedro Villa y Caña)

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/sociedad/sep-impulsa-modelo-dual-suizo-para-nivel-medio-superior>

Inaugura la UADY su Laboratorio Traslacional de Células Troncales

La Facultad de Odontología de la Universidad Autónoma de Yucatán (UADY) inauguró su Laboratorio Traslacional de Células Troncales, único en su tipo en el sureste del país, en el que se realizarán investigaciones con células de origen dental en la que utilizarán roedores con el fin de regenerar huesos. El responsable del nuevo laboratorio, Ricardo Peñaloza Cuevas, explicó que la investigación consistirá en tomar muestras de la boca de un ser humano, como un diente o una muela, éstas en su interior tienen la pulpa dental, la cual puede ser utilizada para la reproducción de células con múltiples tejidos. “Entre las piezas dentales que pueden ser utilizadas para estos procesos están los premolares o terceros molares, conocidos como muelas del juicio, e incluso los dientes de leche que son los que se pierden en los primeros años de infancia”, apuntó. Comentó que las células troncales podrían reemplazar a las embrionarias, y de esta manera en futuros estudios se investigaría la cura para la prevención de enfermedades degenerativas o crónicas como en el caso del Parkinson o el Alzheimer.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1040651.html>

"A la humanidad le hace falta memoria" Nuno Júdice

El escritor que se niega a hablar de política en sus letras, Nuno Júdice, advirtió que hoy a la humanidad le hace falta memoria, Así lo dijo luego de recibir el viernes el Premio "Juan Crisóstomo Doria a las Humanidades", otorgado por la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH). Fue un día ajetreado por el viaje, se dijo un poco cansado. En una oficina del polideportivo Carlos Martínez Balmori, donde se realiza la 30 edición de la Feria Universitaria del Libro (FUL), Nuno Júdice recordó sus inicios, su poesía y, sobre todo, resaltó aquello en lo que siempre ha creído, la humanidad, por ello al premio que recibió en Hidalgo le tiene un significado muy especial. No es que no le guste la poesía militante o política, enfatizó, simplemente que no la considera un deber del poeta, sólo, excepto, cuando no hay otra posibilidad y porque el mundo, como dice, no puede abstraerse solo a la belleza, "también se convive con el lado oscuro". Actualmente, dijo, las cosas se perciben difíciles como fueron en el tiempo de la Guerra Fría, pero el verdadero peligro, resaltó, es el olvido de lo que pasó, de la historia terrible que se vivió y que pensábamos imposible, pero regresa.

El Universal, (Dinorath Mota López)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/cultura/29-08-2017/la-humanidad-le-hace-falta-memoria-nuno-judice>

Evalúan beneficios del veneno de tarántulas contra enfermedades

Investigadores de la Facultad de Química de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) evalúan los beneficios de los venenos de algunas tarántulas ornamentales de la India, a fin de obtener compuestos con actividad biológica que sirvan como prototipos para el desarrollo de fármacos. El investigador José Alejandro García Arredondo dijo que a pesar de que los efectos del veneno de diferentes animales son estigmatizados como un peligro para el ser humano, lo cual es cierto en algunas especies, este tipo de sustancias también cumplen una función fundamental en la farmacología. Señaló que dichos compuestos con actividad biológica podrían usarse como herramientas de investigación o incluso, como nuevos medicamentos. "Aunque el análisis de los venenos está en marcha, se podría atender, entre otras enfermedades, aquellas relacionadas con el sistema nervioso", puntualizó.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1040647.html>

Con humo de orégano combaten plagas que matan a las abejas

Científicos del Instituto Politécnico Nacional (IPN), en Durango, comprobaron que el humo producido con tallos del orégano puede proteger a las colmenas productoras de miel porque ayuda a disminuir las poblaciones del ácaro varroa (*Varroa destructor*), parásito causante de la varroosis en las abejas, una de las plagas más devastadoras.

Los investigadores politécnicos han seguido esta línea de investigación desde hace más de una década. En 2008 publicaron algunos resultados en el estudio Empleo de aceite de orégano (*Lippia graveolens*) para el control de varroa, parásito de las abejas. En esa investigación Gerardo Pérez Santiago, Celina González Güereca y Jesús Loera González comenzaron a realizar estudios en laboratorio sobre el uso de algunas sustancias vegetales que pudieran generar repelencia del ácaro varroa, principalmente para que no se adhiera a las crías de las abejas. En su etapa más reciente de estudio, los investigadores del Centro Interdisciplinario de Investigación para el Desarrollo Integral Regional (CIIDIR), del IPN, hicieron experimentos en 28 colmenas en las que usaron el humo del orégano y midieron una reducción en los ácaros que matan a las abejas, identificando la reducción de los parásitos invasores de abejas.

La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1040650.html>

UNAM supervisará cobertura de la red de banda ancha en el país

La UNAM firmó un convenio con Promotor de Inversiones en Telecomunicaciones (Promtel) para dar asesoría técnica y evaluar la cobertura del proyecto Red Compartida, con la que se busca llevar servicios de banda ancha móvil al 30 por ciento de la población -33 millones de mexicanos- para marzo de 2018. El rector Enrique Graue Wiechers y Luis Fernando Borjón Figueroa, director general de Promtel, acordaron que ambas instituciones diseñen, desarrollen y difundan proyectos de telecomunicaciones y tecnologías de la información. Además, realizarán investigaciones en esas áreas, y se facilitará que estudiantes de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) presten su servicio social y prácticas profesionales en ese organismo descentralizado de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). El director de la Facultad de Ingeniería de la UNAM, Carlos Agustín Escalante Sandoval, explicó que el área a su cargo y el Instituto de Geografía supervisarán que Red Compartida –una asociación público-privada (APP)– cumpla con la cobertura establecida de acuerdo con un calendario, para lo cual se firmaron dos convenios específicos con la Universidad. Con estos acuerdos, afirmó Graue Wiechers, la UNAM cumple con su misión de contribuir a resolver los problemas nacionales y se realiza la labor educativa mediante las pasantías de los estudiantes en Promtel. El rector se pronunció a favor de que los servicios de banda ancha en diferentes regiones de México impulsen la enseñanza, principalmente en esquemas mixtos: "La educación ya no puede ser sólo presencial, se tiene que utilizar la red", remarcó.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1040561.html>

Alumnos poblanos ganan concurso de Innovación Empresarial

José Eduardo Muñoz Pacheco, egresado de Ingeniería Biónica y estudiante de la Maestría en Mecatrónica de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), y David Pacheco, estudiante de Mecatrónica de la Universidad Iberoamericana Puebla consiguieron el primer lugar del Premio Santander a la Innovación Empresarial con el proyecto SENSOR E-0. SENSOR E-0 es un producto para conectividad y monitoreo de procesos industriales. Integra sensores, comunicación inalámbrica y transductores estratégicos para recuperación/conversión de energía- del mismo sistema que se monitorea y la transforma en energía eléctrica para la auto alimentación eléctrica de la unidad, dando lugar a unidades sustentables de costo energético funcional cero. Los estudiantes, obtuvieron un cheque de 500 mil pesos por el desarrollo de su proyecto, premio que Santander les otorgó para que lo consoliden, así como una estadía de verano en Silicon Valley, Los Ángeles, Nueva York, Washington, San Antonio y San Diego. SENSOR E-0 se encuentra en la etapa de prototipo, por lo que el monto del premio será destinado para llevarlo a un nivel comercial, buscando accionistas que puedan consolidar la empresa y sacar el proyecto al mercado. Cabe destacar que para esta doceava edición del Premio Santander se contó con el registro de mil 119 proyectos y la participación de 5 mil 784 jóvenes estudiantes de universidades públicas y privadas de todo el país.

El Universal, (Redacción)

<http://www.eluniversal.com.mx/ciencia-y-salud/tecnologia/alumnos-poblanos-ganan-concurso-de-innovacion-empresarial>

Joven mexicano mejorará producción petrolera en Arabia

El estudiante mexicano Eduardo Valero Cano obtuvo una beca del 100% para cursar la maestría en la King Abdullah University of Science and Technology, en Arabia Saudita, donde desarrollará un proyecto para mejorar la búsqueda de yacimientos petroleros. En la Universidad de Ciencia y Tecnología Rey Abdalá (por su nombre en español), el joven oriundo del estado de Veracruz permanecerá durante dos años para estudiar la Maestría en Ciencias de la Tierra e Ingeniería. "Estoy en el grupo de Modelado Sísmico e Inversión, el cual se dedica al desarrollo de algoritmos y avance de tomografía sísmica y propagación de ondas.", señaló Eduardo Cano. El estudiante de 23 años de edad ya se encuentra en Arabia Saudita, donde ha realizado un recorrido por las instalaciones de la institución y ha quedado sorprendido por la cantidad de dispositivos tecnológicos a los que tendrá acceso.

El Universal, (Notimex) <http://www.eluniversal.com.mx/ciencia-y-salud/ciencia/joven-mexicano-mejorara-produccion-petrolera-en-arabia>

El envejecimiento acelerado de la población requiere más geriatras, señala la UNAM

Al año, entre 90 y 95 médicos inician su especialización en geriatría. Con la introducción de una materia específica sobre el manejo clínico que se debe ofrecer a las personas de edad avanzada, en el plan de estudios de la carrera en la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) se busca ampliar la cobertura de atención a ese creciente sector social. Ivonne Becerra y Carlos D'Hyver, profesores de posgrado de la facultad, señalaron lo anterior, al tiempo que advirtieron sobre el proceso de envejecimiento acelerado que ocurre en México y la necesidad de contar con personal de salud entrenado en el manejo de individuos mayores de 60 años, los cuales presentan condiciones específicas de salud. Actualmente, 12 millones de personas en el país se encuentran en ese rango de edad y se estima que en 2050 será entre 21 y 25 por ciento de la población. De ahí la importancia de la formación de especialistas, indicaron en conferencia.

La Jornada, p.32, (De la Redacción),

Milenio, (Redacción),
adultos_mayores_0_1020497949.html

http://www.milenio.com/salud/mexico-geriatras_certificados-unam

La Crónica de Hoy, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1040606.html>

El Universal, (Perla Miranda), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/sociedad/en-mexico-solo-existen-401-medicos-geriatras-certificados>

UNAM lanza sitio de Archivos Históricos del Feminismo

A fin de rescatar y visibilizar la aportación de todas las personas que le dieron vida al movimiento feminista, el Centro de Investigaciones y Estudios de Género de la UNAM lanzó el sitio web Archivos Históricos del Feminismo, cuya navegación y descarga es de acceso gratuito desde cualquier lugar del mundo. Este proyecto, encabezado por Félix Martínez Barrientos, de la Biblioteca "Rosario Castellanos" del CIEG, consistió en la digitalización y catalogación de los periódicos "La Revuelta" y "Cihuatl", así como de las revistas "Fem", "La Boletina" y "La Correa Feminista". A lo largo de un año y medio, el equipo de trabajo analizó 5 mil 884 artículos y colaboraciones de 305 ejemplares de las cinco publicaciones, que durante finales del siglo XIX y principios del XXI

retomaron temas que permitieron el acceso de las mujeres a ámbitos negados como educación, política, salud reproductiva y sexual.

Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cultura/archivos_historicos_feminismo-unam-la_revuelta-cihuatl-fem-la_boletina_0_1019898317.html

Aprueban único candidato a Rector de la UAT

Los consejos técnicos de las facultades, unidades académicas y escuelas de la Universidad Autónoma de Tamaulipas (UAT) propusieron de manera unánime al Ingeniero M.C. José Andrés Suárez Fernández como candidato único a la Rectoría para el período 2018-2021. Hay que señalar que en la sesión que presidió el Rector de la UAT, Enrique Etienne Pérez del Río, la Junta Permanente de la Asamblea Universitaria expuso los resultados de las propuestas de los 26 consejos técnicos, conforme a la convocatoria emitida el pasado 16 de agosto para la elección de Rector, y en cumplimiento al Estatuto Orgánico de la Universidad. Ante estudiantes y profesores asistentes a la sesión celebrada este lunes 28 de agosto en el Teatro Juárez, la Asamblea Universitaria aprobó la candidatura de Suárez Fernández, quien posteriormente dio a conocer su propuesta de desarrollo académico y administrativo para la UAT, en base al Artículo 28 Fracción 5ª., del estatuto universitario.

Milenio, (Redacción), http://www.milenio.com/region/aprueban-unico_candidato-rector-uat-jose_andres_suarez-milenio_noticias_0_1019898295.html

Normalistas de Michoacán exigen plazas

Egresados de las ocho escuelas normales de Michoacán tomaron ayer las instalaciones centrales de la Secretaría de Educación en el estado, para exigir el pago de salarios devengados durante los pasados dos años. Los inconformes pretenden ingresar al sistema de educación pública, demanda que apoya la dirigencia estatal de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación. Ayer al mediodía, egresados de las escuelas normales michoacanas pidieron en conferencia de prensa al gobierno estatal que los contrate, y aseguraron que en muchas escuelas de educación básica hacen falta profesores.

La Jornada, p.8, (Ernesto Martínez).

Destacan Nuño y Jacobson cooperación y futuro conjunto entre México y EU

El secretario de Educación, Aurelio Nuño, dijo ante la embajadora de Estados Unidos en México, Roberta Jacobson, que ambos países tenemos un destino y un futuro conjunto, y resaltó que no podríamos entender el punto donde estamos y al que tenemos que ir, sin una relación de gran cooperación y amistad, sustentada en puentes y el diálogo. En la firma de un convenio con la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies), en materia de profesionalización de operadores y comunicadores del sistema de justicia penal, Jacobson respondió: Somos socios, aliados y somos más fuertes juntos. Mientras en Washington el presidente Donald Trump amagó nuevamente con sacar a su país del Tratado de Libre Comercio, aquí el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) sostuvo que el futuro del país no se podrá entender sin la relación con Estados Unidos. El funcionario insistió en que los dos países no sólo son vecinos, sino también comparten una de las fronteras más grandes del mundo, una historia y de manera muy particular tenemos un destino y un futuro conjunto.

La Jornada, p.14, (Enrique Méndez),

El Financiero, p.47, (Mariana León),

El Economista, p.58, (Redacción),

Reforma, p.2, (Antonio Baranda e Isabella González),

24 Horas, p.7, (Alejandro Granados),

El Sol, p.7, (Abigail Cruz),

La Crónica de Hoy, p.10, (Luciano Franco),

Milenio, (Selene Flores, Fernando Damián y Agencias), http://www.milenio.com/politica/mexico-estados_unidos-fuertes-aliados-tlc_trump-jacobson-embajadora-milenio_0_1020497952.html

Solicitará UAEMex más presupuesto en 2018

El rector de la Universidad Autónoma de México (UAEM), Alfredo Barrera Baca, adelantó que solicitará a ñps gobiernos federal y estatal, mil 500 millones de pesos de incremento presupuestal para el ejercicio 2018. Fortalecer la infraestructura arquitectónica, así como la plantilla docente y administrativa, serán dos de las prioridades expuestas en las solicitudes de ampliación presupuestal para la máxima casa de estudios de la entidad, expresó. Indicó que la universidad entrará en conversaciones más específicas, para ver cuales son las cuentas de gasto, los rubros en los cuales es viable mejorar y hasta que punto puede ser posible este incremento, a partir del que reciba la educación superior del país.

Capital, p.12, (Redacción),

Reporte Indigo, p.4, (Redacción).